

KNOTENPUNKT

WEIHNACHTEN 2022

Das Jahr 2022 beendeten wir als Stamm Edelweißpiraten mit drei größeren gemeinsamen Aktionen. Anfang Dezember fanden wir uns in der Gruppenstunde zu einer stammesinternen Singerrunde bei uns im Pfadiheim zusammen. Mit schönem Gitarrenspiel wurden wir bei unserem Gesang begleitet und unterstützt. Köstlicher und heißer Dschungeltee sowie leckere Kekse durften in unserer Singerrunde natürlich auch nicht fehlen.

In der Woche darauf erhielten wir in der Gruppenstunde Besuch vom Nikolaus. Während die Sipplinge draußen versuchten, bei einem Postenlauf Lebkuchen, Spekulatiuskekse und Mandarinen wiederzufinden, welche er auf dem Weg zu uns verloren hatte, wendete sich der Nikolaus drinnen bereits der Meute zu. Zu jedem Kind konnte der Nikolaus ein paar Sätze und viel Lob loswerden. Zu seiner Seite stand jedoch auch der Knecht Ruprecht, der zu manch einem Kind auch etwas sagen wollte. Später teilten sich die Sipplinge in kleinere Gruppen auf und warteten gemeinsam auf den Nikolaus, um sich ebenfalls dessen Worte anzuhören.

In der Woche vor den Weihnachtsferien gab es für die Gruppenleiter*innen die beliebte Weihnachtsfeier. Wie jedes Jahr erschienen wir alle in schicker Abendgarderobe. Außerdem war das Pfadiheim schön geschmückt, was dem Abend eine feierliche Stimmung verlieh. Nachdem wir uns an unserer großen Tafel Raclette, Salate und Beilagen schmecken ließen, fanden wir uns später in einem Stuhlkreis wieder, um die Schrottwichtelrunde einzuleiten. Nachdem alle ein Wichtelgeschenk ergattert hatten, wurden noch die Stammesweihnachtsgeschenke sowie die persönlich geschriebenen Weihnachtskarten verteilt. Nach dieser reichlichen Bescherung ließen wir den Abend noch mit leckeren Nachtischen ausklingen.

Gut Pfad

VON JOY



DELI 2023

Wie in jedem Jahr fand auch in diesem wieder die „Delegiertenversammlung“, kurz „Deli“ statt. Abgeordnete aller vier Stämme trafen sich vom 21.01.2023-22.01.2023 im Ravensburger Pfadiheim, um verschiedene Dinge zu besprechen. Außerdem wurde dieses Jahr eine neue Bundesführung gewählt, was nur alle 2 Jahre der Fall ist.

Nach ein paar Anfangsformalitäten und den Jahresberichten der Stämme kam es dann zur Wahl der neuen Bundesführung. Selin ist weiterhin Bundesführerin, ihre Stellvertreterin ist nun Ylvi. Nach diesem Punkt waren die Hauptthemen der Deli dran. Dabei wurde z.B. über eine Änderung des Namen des Feldmeistertitels (eine Ehrung für hohes Engagement im PB Horizonte) wegen seiner militärisch geprägten Vergangenheit abgestimmt. Außerdem wurde die „Indianerprüfung“ (eine schwere Sonderprüfung, bei der man sich allein orientieren muss und eine große Distanz in wenig Zeit zurücklegen muss) in „Zugvogelprüfung“ umbenannt, da der Name als nicht mehr zeitgemäß angesehen wurde. Auch wurde entschieden, dass der „Keiler“ ab jetzt das einheitliche Liederbuch bei uns sein soll, um die Teilhabe am Singen zu fördern.

Mit hervorragendem Essen und viel Dart-Spielen in der Freizeit war die Deli schließlich vorbei und alle fuhren wieder nach Hause.

Gut Pfad

VON JUX

für mehr Informationen
zu Lagern & Co.



KNOTENPUNKT

SCHULUNG 2023

Wie jedes Jahr fuhren wir auch in diesen Osterferien nach einigen Vorbereitungen auf unsere Gruppenleitungsschulung nach Immenstadt im wunderschönen Allgäu. Nach einer kurzen Fahrt mit noch viel kürzeren Umstiegszeiten kamen wir schließlich in unserem gemieteten Haus an, wo wir im Laufe des Mittags auch die anderen Stämme trafen.

Noch am selben Nachmittag wurde die Schulung auch schon mit den ersten Einheiten eingeleitet. Wie auch sonst immer gab es dieses Mal einen Grundkurs und einen Aufbaukurs, wobei es dieses Jahr 4 Gruppen im GK gab und dafür nur 2 im ABK.

Im Laufe der Schulung beschäftigte sich der Grundkurs hauptsächlich mit der genauen Strukturierung und Umsetzung einer Gruppenstunde, während der Aufbaukurs viele Einheiten zur Planung einer Fahrt oder eines Geländespiels hatte. Auch Themen wie Motivation, Umgang mit Konflikten und Entwicklungspsychologie wurden besprochen. Die Inhalte wurden größtenteils auch direkt praktisch angewendet, wodurch es einen angenehmen Wechsel zwischen theoretischen und praktischen Inhalten gab. Bei bestimmten Einheiten kamen sogar Fahrtengefühle innerhalb der Gruppe auf.

Wie die verschiedenen Einheiten, die sich kontinuierlich durch die acht Tage zogen, versorgte und stärkte uns das Küchenteam regelmäßig mit einer Vielfalt an schmauserigen Mahlzeiten. Neben Äplern und Maultaschen verspeisten die rund 50 wissbegierigen Pfadfinder*innen Unmengen an Toast Hawaii und tellerweiser Suppe.

Am Ende der Schulung unterzogen sich alle Teilnehmer*innen den Abschlussfragen, bei denen sie ihr neu erworbenes Wissen nutzten, um so gut wie möglich die gestellten Fragen zu beantworten.

Nach vergangenen acht Tagen hieß es Abschied nehmen und die Rückreise anzutreten. Nach 20 Minuten Bus- und 1-2 Stunden Zugfahrt schafften wir es schlussendlich und kamen sicher in Ravensburg an. Rückblickend war es sicher nicht nur für mich eine schöne Zeit, sondern bestimmt auch für alle anderen, die dabei waren.

Gut Pfad

VON BRAVO

Hallo

Wir sind die Sippe Rango und bestehen aus Babbel (Jakob), Fion (Lennox), Elias und unserem Gruppenleiter Bo (Rafael). In den Gruppenstunden gehen wir meistens in den Tekrum oder bauen Scheiße. Früher haben wir oft Engel auf Erden gespielt. Einmal haben wir einen Maulwurfshügelkuchen gebacken. Das war ziemlich cool.

ANMERKUNG VON BO: Wir wären gerne wieder mehr Leute in der Sippe. Falls ihr also Jungs im Alter von 12-13 Jahren kennt, bringt sie doch gerne mal mit zur Gruppenstunde!

SIPPE RANGO



Hallo wir sind die Sippe Niffler

Unser Gruppenleiter heißt Neville und wir sind die meisten Gruppenstunden draußen. Hier kommen ständig neue in die Sippe und das ist cool. Wir sind 8 (mit Gruppenleiter 9) Jungs namens: Neville (David), Vulco (Mika), Chineo (Philipp), Drigo (Johann), Heorhii, Jacob, Noah, Pascal. Die meisten von uns sind 10-11 Jahre alt.

SIPPE NIFFLER